

CALIFICACIÓN SOBERANA

S&P ratifica la nota de México y la deja en perspectiva negativa



GUILLERMO CASTAÑARES
jcastanares@elfinanciero.com.mx

Standard & Poor's (S&P) confirmó las calificaciones soberanas de largo plazo en moneda extranjera de 'BBB' y en moneda local de 'BBB+' de México y las mantuvo en perspectiva negativa.

La calificadora señaló que la perspectiva negativa indica la posibilidad de nuevas revisiones a la baja en los siguientes 12 a 18 meses, debido a un perfil fiscal potencialmente más débil, dada una base tributaria no petrolera comparativamente baja y los riesgos que implica el apoyo a Pemex.

“El perfil financiero de la estatal Petróleos Mexicanos (Pemex) se debilitó significativamente durante los últimos cinco años, y todavía más en 2020. Al mismo tiempo, continuamos considerando que la probabilidad de que el soberano brinde respaldo extraordinario a Pemex es casi cierta. Debido a ello, calificamos a Pemex en el mismo nivel que el soberano”, indicó.

Señaló que si se da una conducción económica efectiva que aliente la confianza de los inversionistas, esta situación podría mitigar la debilidad estructural del panorama de crecimiento del PIB, lo que ayudaría a reforzar las finanzas públicas sólidas.

Indicó que tras las elecciones de 2021, puede haber una mayor iniciativa política para reformar el régimen fiscal, lo que podría reforzar la flexibilidad presupuestaria y ampliar la base tributaria no petrolera.

3%

DEL PIB

Será el déficit del gobierno al cierre de este año, de acuerdo con un reporte de la calificadora.

50%

DEL PIB

Alcanzará la deuda neta del gobierno este año, desde 42 por ciento reportada en 2019.

9%

CAERÁ

La economía de México durante 2020, de acuerdo con el último estimado de la firma.

FOCOS

El prolongado desempeño económico débil podría complicar la ejecución de las políticas, llevando a niveles más altos los déficits y la deuda del gobierno, según S&P.

Los pronunciados shocks ocasionados por la pandemia de Covid-19 y por el precio del petróleo exacerbaron el modesto crecimiento de México, dijeron.

“Lo anterior, aunado a las medidas para contener los potenciales pasivos contingentes que representan las empresas propiedad del gobierno en el sector de energía, podría evitar una erosión del perfil financiero del soberano. Podríamos revisar la perspectiva a estable en tal escenario en los siguientes 12 a 18 meses”, acotaron.

MANTIENE GRADO DE INVERSIÓN

Para la Secretaría de Hacienda, la ratificación de calificación posiciona a México “cómodamente” con grado de inversión.

Destacó que esta decisión se suma a la ratificación por parte de Fitch Ratings en noviembre pasado de mantener la calificación crediticia del país.

La dependencia indicó que la agencia calificadora tomó en cuenta el manejo cauteloso de la política fiscal y monetaria, por lo cual esperan que la deuda se mantenga estable a partir del próximo año.

—Con información de Zenyazen Flores